

## FPMA, pourquoi j'y reste ?

14H30	<p><u>Izay tokony hahatamana ao @ FPMA : ara tantara</u></p> <p>Rvd Jean Ravalitera</p> <ul style="list-style-type: none"><li>- 1900 à Paris exposition universelle → 1<sup>er</sup> culte protestant malagasy</li><li>- FPMA → ampiray ny protestante malagasy rehetra aty andafy, fiangonana miray. Tsy misy distinction entre fiangonana luthérienne, FJKM....</li></ul> <p>⇒ <u>Histoire de la création de la FPMA (fichier de l'église)</u></p> <p>⇒ <u>Résumé des principales difficultés rencontrées lors de l'établissement de la fpma</u></p> <p>Raison d'être de la fpma : unir tous les protestants malgaches de France. Les jeunes sont l'avenir de la fpma car ils y sont nés.</p> <p>Nomen'ny fjkfahaleovan-tena fa tsy nangataka. Tsy fantatry ny olona tsara ny fanambaram-pinoan'ny fpma.</p> <p>Athanase « nicée constantinople » : anaran'ny olona nandrafitra ny fiekm-pinoana</p> <p>Anecdote sur les problèmes de l'ancienne fpma Paris et des tafo en Ile-de-France</p>
	<p><u>Izay tokony hahatamana ao @ FPMA : ara tsoratra masina</u></p> <p>⇒ <u>Fichier de l'église</u></p> <p>Ny momban'ny mpianatr'i Jesoa sy ny vahoaka tamin'izany andro izany.</p> <p>Fahafaham-po ny nofo no tadiavan'ny mpino fa tsy ny fanompoana an'i Jesoa.</p> <p>Ny fifankatiavana no hahafantarana ny mpianatr'i Jesoa.</p> <p>Tsy maintsy hiainana ny tenin'Andriamanitra ary inoana i Jesoa. Ny aim-panahy ihany no mahavelona ny finoana</p> <p>Madagasikara tamin'ny andron'ny mpanjaka: Tsy « mivavaka » ny olona fa « miangona »</p> <p>Aty andafy dia mia betsaka ny tanora no voasarika fiangonana « sekta », satria mahafinaritra azy ireo ny fomba fanompoany (« forme » : dihy, hira,...) sy ny fanomezana toky diso</p> <p>Tsy tantin'ny olona ny tena Tenin'Andriamanitra.</p> <p>Nahoana no tsy mahafoy vola ho an'ny fiangonana (adidy) ny mpiangona nefà mahafoy vola betsaka ho an'ny fialam-boly hafa ?</p> <p>⇒ Culte de la spiritualité, laïcité à la française</p> <p>Les chrétiens doivent faire preuve de discernement face à de faux appels/vocations :</p> <ol style="list-style-type: none"><li>1. Appel humanitaire</li><li>2. Appel de l'aventure</li><li>3. Appel de l'exemple</li><li>4. Appel du sacrifice</li><li>5. Appel de l'ambition</li></ol> <p>La raison qui nous pousse à agir ne doit être pour notre propre gloire mais pour la gloire de Dieu.</p> <p>Ne pas confondre l'église à une libre-service. Se focaliser sur le fond et non la forme.</p>

### **Questions interactives :**

- ❖ Pourquoi rester dans la FPMA ?  
Apprendre le malgache
- ❖ Comment motiver un jeune motivé à la section STK mais pas motivé pour le culte le dimanche ?
  - Pb
    - Barrière de la langue
    - Conviction religieuse (les jeunes sont emmenés par leurs parents)
  - Solution
    - Responsabiliser les jeunes en leur faisant plus confiance
- Parfois on reproche à la FPMA une mauvaise communication (prédication magistrale)  
L'écoute est très important car écouter c'est chercher à comprendre ce que la personne dit.
- ❖ Quelle est la responsabilité de l'église face à ceux qui sont partis de la FPMA ?  
Ecouter la raison pour laquelle la personne est partie en discutant avec lui quand l'occasion se présente.
- ❖ La liturgie manque parfois de dynamisme contrairement aux autres églises évangéliques.  
La structure de la liturgie est toujours la même mais la forme peut éventuellement changer. Il y a une certaine variante qu'on peut cultiver progressivement. Cette variante nécessite tout de même un encadrement.  
Il faut une communion dans la liturgie sans sortir du fonds de la FPMA.
- ❖ Divers témoignages des anciens: Leur début à la fpma en tant que jeunes (Nous sommes tous responsables dans une église.)
- ❖ Pourquoi les gens ne restent pas à la fpma ?  
Pb : - Culte trop rigide
  - Pasteur : Les pasteurs sentent un manque de respect de leur autorité. Il faut faire confiance au Pasteur pour tout enseignement spirituel. Il est garant du respect de la cohérence avec la Sainte Ecriture.
  - Malheureusement, les églises sont de plus en plus contraintes et soumises aux disciplines/règles religieuses
  - Le plus grand défaut des hommes est leur prétendue connaissance du bien et du mal. La société, et a fortiori l'église, décide effectivement des activités et de la ligne directrice de l'église. Nous avons établi des règles strictes qui en compliquent le fonctionnement. L'assemblée est devenue plus ou moins passive pendant les réunions, dissimule d'éventuels désaccords et certains se contentent de critiquer « derrière le dos » des dirigeants en dehors des réunions.
- Président régional : Le tafo de Bordeaux n'est plus très actif au niveau régional/national, sachant que ces 2 niveaux définissent le fonctionnement global de l'église (absence de propositions pendant les réunions de l'assemblée, contestation des décisions)
- Pasteur : Sachons donner notre avis en cas de désaccord, il faut communiquer avec le

Pasteur d'abord, plutôt que de se précipiter pour le renvoyer. Il est tout à fait capable d'apporter les changements nécessaires à son ministère. Sachons aussi lui montrer notre reconnaissance (ex : revalorisation des dons, des frais de déplacement)  
Président : L'assemblée n'est pas obligé de toujours avoir un avis, mais elle est tenue de respecter les propositions ET les décisions de ceux qui ont proposés ! Soyons tolérants envers notre église, notre Pasteur et nos responsables, tant que nous avons décidé d'y rester. Car si on quitte une église pour ses défauts, rien ne nous garantit que nous supportions ceux des autres.